


На заседании Президиума
В Москве прошло заседание Президиума Общественного 

совета Центрального федерального округа, в котором приняли 
участие воронежцы. В ходе заседания были рассмотрены во-
просы реализации молодёжной политики в муниципальных 
образованиях Москвы и Воронежской области и ход выпол-
нения Перечня мероприятий Общественного совета ЦФО по 
подготовке и празднованию 65-летия годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне. Решением Президиума стало 
постановление руководителям общественных палат регионов 
ЦФО оказать содействие в распространении опыта работы Мо-
сквы и Воронежской области в сфере реализации молодёжной 
политики в муниципальных образованиях субъектов ЦФО.

Вручил награды ветеранам
Начальник Управления ФСБ России по Воронежской 

области генерал-майор Александр Клопов вручил ветеранам 
Великой Отечественной награды. Чекистам, прошедшим через 
суровые испытания военного времени и защищавшим Воро-
неж, были вручены памятные медали, посвящённые 65-летию 
Победы. Вручая памятные награды Родины, начальник УФСБ 
поздравил ветеранов, их родных и близких, пожелал счастья, 
мирного неба, благополучия и крепкого здоровья.

День приватизации
В Управлении федеральной регистрационной службы по 

Воронежской области 26 февраля с 11. 00 до 12.30 состоится 
«горячая линия» с населением по вопросам кадастрового учёта 
и регистрации прав на земельные участки. На вопросы по теле-
фонам 61-01-85 и 61 -01- 86 ответят специалисты Управления 
и ФГУ «Земельная кадастровая палата». А 3 марта в УФРС 
ПО Воронежской области в отделе приёма-выдачи документов 
(Плехановская, 53) состоится специализированный «День при-
ватизации». Для заявителей будут открыты дополнительные 
окна приёма.

Театр: Воронеж – Тамбов
Воронежский театр драмы имени А.В.Кольцова с 26 по 28 

февраля покажет в Тамбове  три спектакля для взрослых – 
«Банкротъ», «Безумная ночь, или Женитьба Пигдена», «Не-
нормальная» и сказку для детей «Спящая красавица».  В эти же 
дни Тамбовский драматический театр на сцене Кольцовского 
театра представит воронежцам спектакли «Ханума», «Хомо 
эректус», «Семейный портрет с посторонним», а также сказку 
«Поющий поросёнок».

Состояние питания учащихся
Управление Роспотребнадзора по Воронежской области 

провело анализ состояния питания учащихся образовательных 
учреждений Лискинского и Бобровского районов за 2009 год. 
Исследование показало, что примерное суточное меню для 
детей и подростков не выдерживалось. Средств, выделяемых 
для питания льготных категорий учащихся, недостаточно для 
обеспечения рационального питания. Не выполнены натураль-
ные нормы питания по молоку и молочной продукции, мясу, 
рыбе, творогу, сыру, овощам и фруктам. Вместе с тем отмеча-
ется положительная тенденция, направленная на увеличение 
охвата учащихся школ горячим питанием, что в свою очередь 
способствовало снижению заболеваемости детей болезнями 
органов пищеварения за 5 лет на 30 процентов.

Немало нарушений 
При проведении проверки соблюдения требований закона 

в местах принудительного содержания органов внутренних 
дел прокуратура области выявила значительное количество 
нарушений. В числе основных - ненадлежащее материально-
бытовое обеспечение лиц, находящихся в местах прину-
дительного содержания, отсутствие должного питания и 
медико-санитарного обеспечения, непринятие необходимых 
мер по поддержанию режимных требований и изоляции раз-
личных категорий подозреваемых и обвиняемых в совершении 
преступлений. По выявленным фактам прокуратура внесла 
представления об устранении нарушений закона.

Остались лишь пеньки
Двадцать восемь деревьев были спилены в Воронежском 

заповеднике. Во время очередного обхода инспектора об-
наружили, что там, где росла ольха, остались одни пеньки.  
Сотрудники заповедника оценивают ущерб, причинённый 
государству самовольной рубкой, в 160 тысяч 900 рублей и 
обвиняют владельца близлежащей турбазы.  Материалы про-
верки переданы в прокуратуру Рамонского района.  
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Юрий ГолуБь

На школьной спортивной 
площадке на улице Моисеева, 
где обычно проводятся уроки 
физкультуры, 23 февраля 
разыгралась кровавая драма. 
Около десяти часов вечера 
там произошла массовая дра-
ка, в которой участвовало не 
менее десяти человек. При-
быв на место происшествия, 
оперативники обнаружили 
на площадке одного ранено-
го и двух убитых. Погибшие 
оказались жителями Остро-

гожска. Скончались они от 
многочисленных ножевых 
ранений, которые получили 
в драке.

Оперативники предпола-
гают, что схватка произошла 
не в результате пьяного скан-
дала, а была заранее сплани-
рована. По одной из версий, 
погибшие острогожцы как раз 
и были её инициаторами. 

Возбуждено уголовное 
дело по статье «Убийство 
двух лиц». Под подозрением 
находятся двое ранее суди-
мых безработных. 

Кровь на школьной 
спортплощадке
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ПодПиска - 2010
В Воронежской области продолжается  

ДОСрОчНая ПОДПиСКа На ВТОрОе ПОлугОДие  
2010 г. на газету «Коммуна». 

Частные лица могут подписаться на «Коммуну» 
по цене 356,52 руб. (подписной индекс 51156), 

организации – по 440,05 руб. (подписной индекс 51214).

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Достал он своими 
звуками! Быстрее  

бы бежал..

На улице Моисеева произошла массовая драка с 
поножовщиной.

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлЮтА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, преимущественно без осадков, 
местами туман, гололёд; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура -2…+3.

26 февраля по области – переменная облач-
ность, преимущественно без осадков; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура но-
чью -4…-9, днём -3…+2.

27 февраля по области - переменная облач-
ность, преимущественно без осадков; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура 
ночью -5…-10, днём 0…-5.

30.0309
∇0.1201

40.6498
∆0.0213

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 25 февраля по 3 марта:
26, пятница (пик с 6 до 9 часов)
28, воскресенье  (пик с 19 до 22 часов)
2, вторник (пик с 0 до 12 часов)
татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Михаил вязовой

Хохольский район
Красные гвоздики и памят-

ные  фотографии «Они штур-
мовали Берлин», на которых 
на фоне рейхстага  запечатле-
ны лица земляков, вручаются  
солдатским вдовам – Анне 
Николаевне Хрипушиной, 
Полине Ивановне Замахае-
вой, Анне Семёновне Суво-
ровой, сыновьям и дочерям 

героев – Николаю Чеботарёву, 
Константину Петрову, Вере 
Поповой, Михаилу Новико-
ву, Александре Комаровой…  
Когда прозвучала фамилия 
Раздымалин – весь зал встал.  
Так,  трогательно и уважитель-
но относятся к единственному  
участнику штурма Берлина из 
ныне здесь живущих.   Иван 
Фёдорович Раздымалин – 
старшина, пехотинец, пуле-
мётчик,  кавалер пяти орденов 

и более двадцати медалей.  А 
ещё он член-корреспондент 
Российской академии педа-
гогических наук, который дал 
путёвку в жизнь уже несколь-
ким молодым поколениям 
жителей села Костёнки. 

Героям войны и тыла была 
посвящена и концертная про-
грамма праздника, в которой 
наряду с хохольцами участво-
вала  и талантливая молодёжь 
села Гремячье.                    

С ответным словом  на ве-
чере выступили сын солдата-
пехотинца Ивана Косарева 
генерал-майор Вячеслав Ко-
сарев и  ветеран-поисковик,  
инициатор праздника Вален-
тин Фёдорович Кукуев.

Так получилось, что даже 
дата проведения Дня защитни-

ка Отечества – 20 февраля, со-
впадает с другой датой:  имен-
но в этот февральский день 
в 1813 году русские воины 
освободили Берлин от армии 
Наполеона.  Эта историческая 
параллель ещё больше высве-
чивает особую стать характера 
русского солдата, который, 
даже погибая, остаётся по-
бедителем.

Памятный вечер закон-
чился возложением цветов на 
братскую могилу  защитников 
Отечества, которая входит 
в архитектурный ансамбль 
гремяченского мемориала, 
сооружённого к 60-летию 
Великой Победы советского 
народа в Великой Отечествен-
ной войне.

 Фото автора.

Дошли до Берлина
В переполненном зале Центра культуры и досуга  
села гремячье - ветераны войны и труда,  главы 
всех сёл Хохольского района, директора  школ и 
педагоги,  старшеклассники  местной школы.   На 
сцену один за другим поднимаются родственники 
тех героев войны, кто в памятном сорок пятом  до-
шёл до Берлина.  

Одним из главных меро-
приятий выставки и очень 
значимым событием для рос-
сийской пищевой отрасли в 
течение многих лет является 
отраслевой конкурс «Лучший 
продукт», проводимый при 
активном участии и поддерж-
ке Министерства сельского 
хозяйства Российской Феде-
рации.

Для ОАО «Евдаковский 
МЖК» - одного из лидеров 
масложировой отрасли Рос-
сии – постоянное участие в 
этом конкурсе стало мощным 
стимулом для выпуска высо-
кокачественной продукции и 

расширения её ассортимента. 
Вот и на сей раз, представив 
на конкурс майонез высоко-
калорийный «Евдаковский 
Провансаль», маргарин «Сли-
вочный Воронежский», жир 
кулинарный «Растительный», 
Евдаковский МЖК награжден 
золотой медалью и дипломом 
за высокое качество, прекрас-
ный вкус и особые потреби-
тельские свойства. Это уже 
не первая золотая награда 
евдаковских мастеров, и право 
размещать на этикетках товара 
логотип «Лучший продукт 
«Продэкспо» - заслуженное.

Реклама.

Евдаковская 
продукция –  
с «золотом»

валерий кАзАнов

     23 февраля губернатор об-
ласти Алексей Гордеев принял 
участие в торжественной церемо-
нии возложения венков к мемо-
риалу на площади Победы. Отдать 
дань памяти воинам, погибшим 
в Великой Отечественной войне, 
пришли председатель областной 
думы Владимир Ключников, ми-
трополит Воронежский и Бори-
соглебский Сергий, глава города 
Сергей Колиух, ветераны войны, 
представители общественности. 
По традиции церемония заверши-
лась залпами оружейного салюта.  
    В этот же день глава региона 
посетил штаб 20-й гвардейской 
армии, где встретился с военно-
служащими, поздравил их с Днём 
защитника Отечества. Как отметил 
губернатор, это не просто про-
фессиональный праздник тех, кто 
отдал жизнь военному делу, это 
праздник всенародный, так как 
история любой семьи в нашем го-
сударстве так или иначе связана с 
армией. «Мы отмечаем этот празд-
ник с гордостью, и поздравляем 
всех, кто стоит на страже террито-
риальной целостности страны, так 
как понимаем, что благодаря нашим 
Вооруженным силам государство 
может развиваться и быть незави-
симым», - сказал Алексей Гордеев.  

       Для губернатора, который пер-
вый раз приехал в штаб армии, воен-
ные подготовили ознакомительную 
экскурсию. Командующий арми-
ей генерал-майор Сергей Юдин 
представил руководителю региона 
аппаратуру, предназначенную для 
скрытного поиска установленных 
электронных устройств, показал 
образцы современного стрелкового 
оружия, которым сегодня оснащены 
военные. Для высокого гостя  на 
столах были выставлены автоматы 
различной модификации, снайпер-
ская винтовка, противотанковый 
гранатомёт, ручной пулемёт и пи-
столеты. Словом, целый арсенал, 
позволяющий эффективно пода-
влять живую силу противника. 

- А бронежилет действительно 
спасёт жизнь солдату? – поинте-
ресовался Гордеев, рассматривая 
индивидуальное средство защиты.

-  Надо иметь в виду, что бро-
нежилет не является абсолютной 
защитой от пуль. Тем не менее свою 
функцию он выполняет достаточно 
успешно,  - объяснил офицер, пред-
ставляющий образцы вооружения.

Гордеев смог оценить новое 
обмундирование как для рядовых 
служащих, так и для офицеров, как 
зимнюю, так и летнюю форму. В 
элементах новой полевой формы 
использованы модели от Юдашки-
на на основе нанотехнологий. Но 

принципиальное отличие новой во-
енной одежды кроется не только во 
внешних изменениях. Как говорят 
военные, главное, что форма стала 
более функциональной. Скажем, 
новая «полевка» и комплекты 
спецобмундирования, в которых во-
еннослужащие работают на боевой 
технике, пропитываются составом, 
придающим форме термоустой-
чивость. Изменения в обмундиро-
вании российской армии грядут 
большие. Так, например, упраздня-
ются сапоги с портянками, а также 
предмет множества анекдотов - 
знаменитые кальсоны с завязками. 
Вещмешок, служивший столько 
лет русскому солдату, трансфор-
мировался в обычный рюкзак. Вот 
только наполнен он не учебниками 
и тетрадями, а плащ-палаткой, 
сапёрной лопаткой, фляжкой и 
т.д. Изменился и сухпаёк. Поме-
нялось не только его название, но 
и содержимое, куда теперь входит 
даже прибор для обеззараживания 
воды. Индивидуальный рацион 
питания  военнослужащего стал ка-
лорийнее и разнообразнее. Кстати, 
туда добавили сладости, а в боевых 
условиях военному полагается ми-
неральная вода. Затем губернатор 
познакомился  с работой центра 
оперативного управления – святое 
святых для военных и куда вход 
посторонним не разрешён.

Командующий армией генерал-
майор Сергей Юдин вручил главе 
региона полную экипировку офи-
цера, куда входят комплект новой 
формы и рюкзак с индивидуальным 
рационом питания и средствами 
индивидуальной защиты. 

- А снайперы не определят по 
звёздочкам офицера? – спросил 
Гордеев. 

- Они накладные и снимаются. 
Горький опыт Афгана и других 
локальных войн, когда враги от-
стреливали офицеров по знакам 
отличия,  учтён, - ответил коман-
дующий.

Позже губернатор, встретившись 
с журналистами, поделится впечат-
лением от увиденного, вспомнит 
свою службу. А служил он ещё в 
ту пору, когда 23 февраля отмеча-
лось как День Советской армии и 
Военно-морского флота, и не был 
государственным.

«Форму примерю, и паёк обя-
зательно попробую, хотя заранее 
уверен, что очень вкусный. В своё 
время мы получали такой паёк, 
когда я служил в Хабаровском 
крае, правда, упаковки тогда были 
более примитивные, но пища и 
тогда была замечательная», - ска-
зал Гордеев. 

Губернатор отметил, что сегодня 
все продовольствие на воинский 
стол поставляет отечественное 
сельское хозяйство, что, по его 
словам, «очень важно для незави-
симости государства». 

В штабе  глава региона вручил 
именные губернаторские часы 
уволенному в запас заместителю 
командующего армией генерал-
майору Фариду Балалиеву. 

В графике работы главы региона 
в этот день был ещё один адрес. 
Гордеев побывал на праздничном 
собрании, посвященном Дню за-
щитника Отечества, которое со-
стоялось в клубе Военного авиаци-
онного инженерного университета 
(ВАИУ). На собрание были при-
глашены представители воинских 
частей Воронежского гарнизона,  
ветераны Великой Отечественной 
войны. 

Как считает губернатор, Воору-
жённые силы должны соответ-
ствовать  всем мировым тенден-
циям, техническому оснащению. 
Нельзя не согласиться с этим. И 
хотелось бы надеяться, что наша 
армия не только будет одетой в 
новую красивую форму, а главное 
– будет готова в любую минуту 
дать отпор врагу. 

И по форме, и по содержанию
С места события | В скором времени армия расстанется с портянками   

и переоденется в форму от Юдашкина
Вчера губернатор Воро-
нежской области алексей 
гордеев и прибывший в 
Воронеж заместитель 
министра сельского хо-
зяйства рФ александр 
Петриков представили 
коллективу  Воронеж-
ского государственного 
аграрного университета 
(Вгау) им.глинки испол-
няющего обязанности 
ректора. им стал доктор 
сельскохозяйственных 
наук, профессор, прорек-
тор по учебной работе вуза 
Вячеслав Котарев.

Александр Петриков со-
общил, что решение о назна-
чении Вячеслава Котарева 
исполняющим обязанности 
ректора ВГАУ им.Глинки было 
принято министром сель-
ского хозяйства РФ Еленой 
Скрынник по согласованию 
с областным правительством, 
а в июне 2010 года в соответ-
ствии в уставом университета 
и положением о выборах рек-
торов аграрных университетов 
системы Минсельхоза РФ 
будут осуществлены выборы 
ректора вуза.

«Дело теперь за консоли-
дацией здоровых сил уни-
верситета по выдвижению 
достойных кандидатов, спо-
собных справиться с больши-
ми задачами, которые ставит 
перед вузом федеральное ми-
нистерство и правительство 
региона. Это, прежде всего, 
задачи по качественной подго-
товке кадров для агропромыш-
ленного комплекса, ведение 
научно-исследовательской и 
консультационной работы, а 
также задача быть в регионе 
проводником федерального 
министерства по реализа-
ции агропродовольственной и 
сельской политики. Я уверен, 
что коллектив с этой задачей 
справится», - сказал Алек-
сандр Петриков.

Губернатор Алексей Гордеев 
отметил, что главная задача - 
избрать ректора, способного 
сделать университет одним 
из лучших вузов страны. «Во-
ронежский агроуниверситет 
должен стать не только цен-
тром подготовки кадров, но и 
научным центром», - сказал 
Алексей Гордеев.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Кто у руля 
ВГАУ

В Центральном выставочном комплексе «Экспоцентр» 
с успехом прошёл крупнейший в россии и Восточной 
европе продовольственный форум – 17-я междуна-
родная выставка продуктов питания, напитков и сырья 
для их производства «Продэкспо-2010».

Памятная фотография вручается Вячеславу Косареву.
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Тамара Гашимова

Полтысячи  
за паспорт

А происходит, в частности, 
вот что. Почти месяц назад с 
лёгкой руки Министерства 
финансов страны и депутатов 
Государственной Думы в разы 
взлетели размеры более двух 
сотен видов государственных 
пошлин. Причём самых по-
пулярных: от выдачи техни-
ческого талона на автомобиль 
до подачи заявления на развод. 
Снова и снова государство 
тихо, без лишней помпы и 
навязчивых роликов по всем 
программам телевидения, об-
легчило наши с вами кошель-
ки. Восемь лет терпело, справ-
лялось с наполнением бюджета 
привычными ему способами. А 
тут «проклятый» кризис сме-
шал все карты. То есть бюджет. 
Образовал в нём дыру, которую 
без нашей с вами помощи 
Минфину не закрыть. Там уже 
подсчитали, что от «такой не-
популярной меры» бюджеты 
различных уровней в этом году 
получат около 30 миллиардов 
рублей. Примерно половина 
этой суммы достанется феде-
ральному бюджету. 

Вот так-то. И это на фоне 
никак не уменьшающейся без-
работицы, увеличения расхо-
дов населения и повсеместного 
сокращения заработной платы. 
Власть рассуждает: мера непо-
пулярна, зато деньги приносит. 
Деньги, они плакать, просить 
и требовать не умеют. Они 

только шуршат. Как листья 
под ногами. Как мы с вами. 
Возмущаемся, сидя на кухне, 
или толкаясь в час пик в пере-
полненном автобусе. Выплес-
нули накопившийся негатив 
на себе подобных и разошлись 
в разные стороны. 

Но вернёмся к нашим бара-
нам, то есть пошлинам. Откры-
ваем подписанный Президен-
том России Дмитрием Медве-
девым в конце минувшего года 
Федеральный закон №374. 
Первая его часть касается судо-
производства. Так, при подаче 
в суд общей юрисдикции заяв-
ления имущественного харак-
тера, не подлежащего оценке, 
а также не имущественного 
характера и физическим лицам 
и организациям придётся вы-
ложить в два раза больше: 200 
рублей и четыре тысячи соот-
ветственно. Если вы решите 
подать иск имущественного ха-
рактера, подлежащий оценке, 
в арбитражный суд, то будьте 
готовы отдать при цене иска 
до 110 тысяч четыре процента 
от цены, но никак не меньше 
двух тысяч рублей. Ещё месяц 
назад те же проценты насчиты-
вались на сумму до 50 тысяч, 
а в целом брали не меньше 
500 рублей. Но, может, власти 
надеются, что увеличение по-
шлины сократит поток мелких 
дел, в которых захлёбываются 
суды? Как говорится, поживём 
– увидим.

Не обошли вниманием и 
предпринимателей. Госпош-
лина за регистрацию юри-
дического лица и физлица в 
качестве индивидуального 

предпринимателя удвоилась и 
составила четыре тысячи и 800 
рублей соответственно. 

Идём дальше. Документы, 
удостоверяющие личность, 
обойдутся теперь в два – два с 
половиной раза дороже. Обще-
гражданский паспорт - 200 ру-
блей (было 100), заграничный 
– 1000 (400), загранпаспорт с 
электронным носителем – 2500 
(1000). Если же вы, не дай бог, 
умудрились потерять свою 
«краснокожую паспортину», 
то теперь за его восстановле-
ние придётся выложить не 150 
рублей, а все 500. 

В два раза дороже обойдутся 
работодателям гастарбайтеры. 
Постановка на учет по месту 
пребывания иностранного 
гражданина или лица без граж-
данства будет стоить отныне 
четыре рубля за каждые сутки. 
Не надо быть провидцем, что-
бы предположить: работодате-
ли, дабы не потерять прибыли, 
одним зарегистрированным 
официально приезжим рабо-
чим прикроют пять неофи-
циальных. Главное, спрятать 
нелегалов получше.

Отныне, при расторжении 
брака, каждому из бывших 
супругов придётся выложить 
в два раза больше – 400 ру-
блей. В целом же, по мнению 
начальника юридического от-
дела Управления ЗАГС по Во-
ронежской области Светланы 
Кузнецовой, народ в социаль-
ном плане не пострадал. 

- Пусть установление от-
цовства выросло со 100 рублей 
до 200, но граждане теперь 
избавляются от пошлины за 
внесение исправлений в запись 
акта рождения на основании 
установления отцовства, рань-
ше за это платили 200 рублей, 
- комментирует ситуацию 
Светлана Викторовна. - За 
перемену имени пошлина уве-
личилась с 500 до тысячи, но 
это довольно редкая процедура 
по сравнению со всем осталь-
ным. Регистрация рождения, 
смерти, усыновления как были, 
так и остались бесплатны-
ми. Повысилась с 200 до 400 

рублей пошлина за внесение 
исправлений в записи актов 
гражданского состояния 200-
400. Но такое довольно редко 
бывает, в основном, когда не-
правильно указываются сведе-
ния или актовая запись произ-
ведена ошибочно. Главное, что 
пошлина на заключение брака 
осталась такой же. 

Автомобиль –  
не роскошь?

Львиная доля поправок 
затронула оформление различ-
ных документов, связанных 
с вождением и владением ав-
томобилем. Ведь для нас авто 
давно перестало быть предме-
том роскоши. Роскошью ста-
новится его обслуга, включая 
бензин. По статистике, в городе 
на тысячу жителей приходится 
около трёх сотен машин. Такие 
же показатели только в Москве 
и Питере. 

Больше всего подскочили 
сборы за выдачу талона тех-
осмотра и временного разре-
шения на право управления 
транспортными средствами 
- в 10 и почти 9 раз соответ-
ственно: с 30 до 300 и 60 до 500 
рублей. Видимо, депутаты ре-
шили, что прежняя сумма была 
до смешного не прилична. Ну 
разве справедливо, что бумаж-
ка, дающая право ездить на 
машине год, стоит чуть больше 
стоимости проезда на метро? 
Стоит ли тут мелочиться? 
Вроде только ноль добавили, 
а денег сколько стало!

- Недовольных много, но по-
лучающих права после учёбы 
на автокурсах меньше не стало. 
Да, пошлина за водительское 
удостоверение выросла в че-
тыре раза. Теперь документ 
на бумажной основе выдадут 
за 400 рублей (было 100), на 
пластиковой - за 800 (200). Но 
воронежцы, как и раньше, вы-
бирают «корочки», исходя из 
практичности, - рассказывает 
начальник отдела пропаган-
ды Управления ГИБДД по 
Воронежской области под-

полковник милиции Татьяна 
Сушкова. – Меньше стало 
меняющих права по истечении 
срока действия. Раньше об-
ращались за два-три месяца, 
теперь не спешат. Если прежде 
госпошлина за регистрацию 
автомобиля в ГИБДД стоила 
500 рублей, то теперь в сумме 
– две тысячи. Полторы тыся-
чи - за номера, за изменение в 
паспорте технического осмотра 
– 200 рублей и 300 – за выдачу 
свидетельства о регистрации. 
Это помимо страхового полиса, 
который обязаны иметь все. За 
временную регистрацию ранее 
зарегистрированных транс-
портных средств по месту их 
пребывания надо внести 200 
рублей. Раньше такое дело по-
шлиной не облагалось. За вне-
сение изменений в выданный 
ранее паспорт транспортного 
средства - 200 рублей (было 
20). 

Государство как тонкий пси-
холог рассудило: раз севшие за 
руль люди не смогут отказать-
ся от привычки передвигаться 
на собственном авто, то значит, 
можно спокойно цены на бен-
зин поднимать, транспортный 
налог повышать, пошлины 
поднимать. Пусть ругают креп-
ким словом, оно не грязь – не 
пристанет. Лишь бы деньги 
платили. 

Да нам и деваться некуда. 
Платили и будем платить. 
За выдачу металлических 
государственных регистраци-
онных знаков транспортных 
средств «Транзит» на авто-
мобили - 1000 рублей (было 
400), на мототранспортные 
средства, прицепы и тракто-
ры - 500 рублей вместо двух-
сот. «Бумажные» выросли в 
два раза – с 50 до ста рублей. 
Простое водительское удо-
стоверение, а также удостове-
рение тракториста-машиниста 
подскочило со ста до четырех 
сотен. Пластиковое – с 200 до 
800 рублей. Корочки между-
народного образца подпрыг-
нули в десять раз и оценены 
в тысячу рублей. С 50 до 500 
рублей выросло свидетельство 

о соответствии конструкции 
транспортного средства тре-
бованиям безопасности до-
рожного движения. 

Помимо привычных по-
шлин придумали новые. Пре-
жде за выдачу международного 
сертификата технического 
осмотра платить не надо было. 
Но депутаты рассудили: если 
человек едет за границу, зна-
чит,  у него есть деньги, и ре-
шили взять с него хотя бы 300 
рублей. Зато отменили пошли-
ну за выдачу или продление 
актов и свидетельств, которые 
и прежде не пользовались вни-
манием автолюбителей.

Может, всё-таки пока не 
поздно пересядем, как китай-
цы, на велосипеды или при-
учимся ходить пешком? Ведь 
если верить пословице, кто 
много ходит, тот долго живёт. 
Глядишь, станем самой здоро-
вой и долгоживущей нацией в 
мире даже при наших дорогах. 
Ой, нет. Нам-то хорошо, а род-
ному государству – не очень. 
Сколько бодрых старичков и 
старушек прибавится! Сколько 
пенсий придётся дополнитель-
но платить. Опять-таки госу-
дарству разорение и головная 
боль…

Кстати, интересно куда го-
сударство планирует потратить 
эти 30 миллиардов? В поисках 
ответа в одной из центральных 
газет прочитала мнение ди-
ректора Центра политической 
информации Алексея Мухина: 
«Ежегодно зарплата госслужа-
щих растёт на 15-20 процентов 
и выше. Темпы роста опережа-
ют инфляцию. Даже в кризис. 
И хотя эта информация не 
предаётся широкой огласке, на 
закрытых заседаниях и колле-
гиях её можно услышать из уст 
высокопоставленных чиновни-
ков. Судя по всему, увеличение 
пошлин на государственные 
услуги как раз и направлено на 
то, чтобы обеспечивать устой-
чивый рост денежного доволь-
ствия управленцев. Вот и весь 
смысл происходящего»…

А может быть, и прав ува-
жаемый политолог?

Дорогое наше государство
Народ и власть |  Новые госпошлины явно рассчитаны на то, что население страны становится богаче и богаче

У карты области
верхнехавский район

Решается на месте
Уже год в Верхнехавском районе эффективно осуществляет 

свою деятельность районная общественная приёмная губернатора 
Алексея Гордеева.

Её работа оказалась востребованной и заслужила доверие 
верхнехавцев. Всего с момента начала работы на приёме побывали 
275 жителей района. Обращения очень разные и актуальные – это 
газификация, улучшение жилищных условий, соцобеспечение, 
трудоустройство. Например, при непосредственном участии 
общественной приёмной губернатора и благодаря спонсорской 
помощи руководства ООО спецхоз «Вишневский» десятилет-
ней девочке-инвалиду Ангелине Лебедевой на днях был вручён 
компьютер. 

Ангелина Лебедева уже работает на компьютере.

Приоритет – свиноводству
На территории района успешно действует ряд сельхозпред-

приятий как растениеводческого, так и животноводческого на-
правлений. Хороших производственных показателей достигли в 
растениеводстве ООО МТС «Агросервис», ЗАО ЦЧ АПК «Фили-
ал «Верхнехавский», ООО «Верхняя Хава АГРО-Инвест», ООО 
«Экспортхлебагроцентрплюс». На хранении в Верхнехавском 
элеваторе находятся 105,6 тысячи тонн зерна. 

Набирает обороты и животноводство, в котором приоритет 
отдаётся свиноводческой отрасли. Верхнехавский район за 2009 
год признан лучшим в Воронежской области по заготовке сви-
нины и занимает второе место по общим показателям заготовки 
мяса. Реализовано 60 тысяч голов свиней. Двум предприятиям 
района – спецхозу «Вишневское» и «Селекционно-гибридному 
центру» – присвоен статус племенных заводов. 

Модернизация производства
Группа компаний «Маслопродукт» в мае нынешнего года 

намерена ввести в эксплуатацию новый производственный ком-
плекс по переработке подсолнечного масла в селе Верхняя Хава. 
Предприятие приступило к реализации данного инвестиционного 
проекта общей стоимостью в два миллиарда рублей ещё в фев-
рале прошлого года. И вот теперь идёт активная работа с таким 
расчётом, чтобы намерение воплотилось в реальность не позднее 
назначенного срока.

В рамках губернаторской программы
Верхнехавская средняя общеобразовательная школа №2 

в этом году отметит свой столетний юбилей. Отрадно то, 
что праздничные торжества, посвящённые знаменательному 
событию, пройдут в стенах прекрасного нового здания, соот-
ветствующего всем современным требованиям. Введённая в 
эксплуатацию в рамках губернаторской программы к началу 
нынешнего учебного года школа рассчитана на 240 ученических 
мест, с великолепными актовым и спортивным залами, сегодня 
с удовольствием принимает гостей. Так, совсем недавно здесь 
состоялась областная спартакиада органов исполнительной 
власти.

Верхнехавская школа №2 – настоящий храм знаний.

Мясной объект
Ещё в середине ноября 2009 года на этом месте было поле. 

Ныне на окраине Верхней Хавы многолюдно и тесно от всевоз-
можной строительной техники. На площади около пяти гектаров 
возводится производственный комплекс.

Как рассказала заместитель главы российского представи-
тельства Talex Holdings, ApS по инвестиционным проектам 
Т.Сваринская, именно здесь положено начало строительству 
перерабатывающего предприятия по производству охлаждённого 
мяса. Это будет объект по переработке 120 голов свиней, 20 го-
лов крупного рогатого скота и 50 баранов за час работы. Объём 
предстоящих строительно-монтажных работ составляет около 
470 миллионов рублей за два года. Срок ввода в эксплуатацию 
первой очереди – второе полугодие текущего года. 

С газом жить веселее
Завершены на территории района такие программные про-

екты, как строительство котельной в селе Парижская Коммуна, 
газификация Верхнелуговатского, Верхнеплавицкого, Шукав-
ского, Плясоватского, Парижскокоммунского и Семёновского 
сельских поселений. Построен газопровод в селе Малиновка. Газ 
пришёл во все сельские поселения. Для его использования по-
строено 24 газовые котельные, которые отапливают все объекты 
социально-культурной сферы.

«Мираж» в столице
В рамках подготовки к Кубку России верхнехавская ко-

манда «Мираж» приняла участие в пейнтбольном турнире 
в Москве. В первом отборочном круге соперниками наших 
пейнтболистов стали три столичные команды. В результате 
острой борьбы «Мираж» вышел в полуфинал, а затем и в 
финал соревнований, где встретился с командой «Микс»  
(г. Москва). К сожалению, более опытные хозяева победили 
новичков со счётом 3:1.

Серебро в нашей команде заслуженно получили Евгений 
Невструев, Виталий Смирных, Антон Ершов, Денис Востриков, 
Дмитрий Павельев, Константин Дыбов.

 Сообщения подготовили Станислав МОГИЛИН,  
Тамара ИВАННИКОВА, Оксана КОНИВЕЦ.

Семёну Никитичу в день шестидесятилетия дети пода-
рили машину – новенькую «семёрку». Скинулись, кто 
сколько мог, дед добавил сбережений. А старую про-
ржавевшую насквозь «копейку» разобрали на запчасти. 
Пошёл Никитич на радостях в ГАИ оформлять покупку. 
После очередей и толкотни в коридорах зашел-таки 
в кабинет. А там его огорошили: готовь, говорят, дед, 
две тысячи. Тот, где стоял, там и сел. В кармане – чуть 
больше шестисот рублей. Пенсия через две недели. 
Возмутился такому грабежу среди бела дня. В ответ 
услышал: новости надо смотреть, чтобы знать, что в 
родной стране происходит… 

виталий ЧерНиков 
Фото Михаила ВязОВОгО

Без этого имени не пред-
ставить не только историю 
нашего театра оперы и 
балета, но и всю картину 
культурной жизни города. 
В начале 1960-х выпускник 
Тбилисской консервато-
рии Евгений Пойманов 
получил приглашение ра-
ботать в Воронеже; дебю-
том стало его появление в 
образе Раджами в оперетте 
Имре Кальмана «Баяде-
ра».  Первой же оперной 
партией Пойманова на во-
ронежской сцене оказалась 
партия Евгения Онегина. 
С тех пор им было спето 
более сорока партий, в том 
числе таких знаковых, как 
Князь Игорь, Мазепа, Дон 
Жуан, Риголетто, Порги. 
Когда журналисты спра-
шивали у Евгения Ивано-
вича, какая из них самая 
любимая, он отвечал: «Та, 
которую пою сегодня». 

Но о некоторых ролях 
на вечере в Доме актёра 
вспоминали особо. На-
пример, о том, как блистал 
Пойманов в партии Григо-
рия Грязного в «Царской 
невесте» Н.А. Римского-
Корсакова. Именно пока-
зом этого спектакля на днях 
Воронежский театр оперы 
и балета почтил память Ев-
гения Ивановича. Кстати, 
какое-то время Пойманову 
довелось ещё и директором 
театра поработать. 

О двух других ролях 
артиста вспоминала за-
ведующая литературно-
драматической частью 
оперного театра Тамара 
Лазарева. Именно Пойма-
нов, по её словам, был ини-
циатором постановки у нас 
оперы Кирилла Молчанова 
«Брестская крепость», где 
исполнил партию Комис-
сара. В молодости работая 
на одном из краснодарских 

заводов, он познакомился с 
одним из организаторов ге-
роической обороны крепо-
сти – майором Гавриловым: 
тот, лишённый после плена 
звания и наград, заведовал 
складом. Впоследствии 
Гаврилов приезжал в Во-
ронеж, чтобы посмотреть 
спектакль, а Пойманов 
добивался, чтобы этому 
герою войны повысили 
пенсию. Ещё одна удача – 
партия Олеко Дундича в 
опере воронежского компо-
зитора Геннадия Ставони-
на, создававшаяся, можно 
сказать, в стенах театра. 
Звания народного артиста 
Российской Федерации 
Пойманов был удостоен в 
том числе и за эту, специ-
ально для него написанную 
партию. 

- С ним легко было 
общаться, - вспоминает 
директор театра оперы и 
балета, Заслуженный ар-
тист РСФСР Игорь Не-
помнящий. – Я только год 

работал в театре, когда 
меня накануне гастролей в 
Смоленске спешно ввели в 
спектакль «Брестская кре-
пость» на роль Командира. 
Дали неделю на то, чтобы 
подготовить свою партию. 
И мы с Евгением Иванови-
чем вдвоём утром и вечером 
по три-четыре часа репети-
ровали... Такое ощущение, 
что он сейчас выйдет, и я 
подарю ему цветы. 

- В 1975 году, совсем 
мальчишкой, я попал на 
концерт в оперном театре, 
посвящённый Дню По-
беды. Пойманов исполнял 
вместе с хором одноимен-
ную песню – мне потом не 
доводилось слышать более 
мощного её исполнения! 
– признаётся профессор, 
заведующий кафедрой во-
кального искусства ВГАИ 
Михаил Подкопаев. 

Ещё одна деталь, харак-
теризующая творческий 
метод артиста: о своих 
героях он старался узнать 

как можно больше – на 
Мазепу, партию которого 
исполнял, собрал, напри-
мер, целое досье. 

На вечере звучали за-
писи, сохранившие голос 
Евгения Пойманова, была 
показана хроника, запе-
чатлевшая фрагменты ре-
петиций с его участием. 
Участники вечера вспоми-
нали в том числе и о весьма 
успешной педагогической 
деятельности артиста. Не-
мало его учеников и среди 
нынешних звёзд воронеж-
ской оперы. Выступили 
они и на концерте в Доме 
актёра. Приехали также 
гости из Ростова, Ново-
московска, Тамбова. Сре-
ди показанных в тот день 
номеров не обошлось без 
арий из репертуара Евгения 
Ивановича. Например, За-
служенный артист России 
Александр Аникин испол-
нил партию Князя Игоря 
из одноименной оперы 
Александра Бородина. 

Комиссар, Дон Жуан, 
Риголетто… 

культура | Вечер памяти легенды воронежской оперной сцены, народного 
артиста России Евгения Пойманова прошёл в Доме актёра 

Сценические образы Евгения Пойманова.

роман Герусов 

В четверг в кинотеатре «Космос» прошёл форум «Молодёжная 
политика-2010». Среди организаторов – Управление работы с 
молодежью администрации Воронежа и муниципальное учреж-
дение «Городской молодежный центр».

 Участниками форума стали молодежные организации города, 
специалисты по работе с молодежью городских управ, а также 
рядовые активисты. Открывавший форум руководитель Управ-
ления работы с молодежью городской администрации Андрей 
Животягин подчеркнул, что целью форума является презента-
ция молодежных проектов, которые будут реализовываться в 
текущем году в рамках молодежной политики в Воронеже. Еще 
один оратор, руководитель регионального исполкома партии 
«Единая Россия» Игорь Гончаров, призвал городскую молодежь 
присоединяться к разработке заявленной губернатором Алексеем 
Гордеевым стратегии воронежского лидерства. 

Вообще излишняя политизированность форума чувствовалась 
с самых первых минут. На входе юноши и девушки в характерных 
синих нарядах представителей «партии власти» раздавали агитки, 
призывавшие прийти на выборы 14 марта, а в самом зрительном 
зале из динамиков звучали песни, воспевавшие сильную и, что 
характерно, единую Россию.  

В ходе форума были представлены десять молодежных про-
грамм, претендовавших на финансирование из городского бюдже-
та. Разброс направлений был самым разным – от школы молодых 
бизнесменов до лагеря «молодых чиновников» на озере Селигер, 
от фестиваля уличных танцев и до рок-фестиваля «Шурф». Осо-
бое внимание конкурсной комиссии привлекла программа «Во-
лонтерство», по итогам выполнения которой будут определены и 
награждены лучшие активисты.  Как отметил Андрей Животягин, 
в этом году размер городского гранта, выделенного на подобные 
программы, не только не уменьшился, но и вырос до 500 тысяч 
рублей. Но кто получит эти гранты, пока неизвестно, окончатель-
ные итоги будут подведены только в марте. 

От бизнеса  
до рок-фестиваля
с места события |  За городской грант 
в размере 500 тысяч рублей сражаются 
десять молодёжных программ

Пьянство, наркомания и токсикомания
святослав ДмиТриев

Сотрудники подразделения по делам несовершеннолетних 
ГУВД по Воронежской области подвели промежуточные итоги 
работы по профилактике пьянства, наркомании и токсикомании 
среди детей и подростков.

В 2009 году на территории области стражи порядка провели 
около тысячи оперативно-профилактических мероприятий и 
рейдов по выявлению и пресечению потребления алкогольных, 
наркотических и психотропных препаратов, проверили порядка 
семи тысяч точек реализации спиртосодержащей продукции. 
Между тем в 2009-м к уголовной ответственности было привлечено 
90 несовершеннолетних, которые нарушили закон, будучи в состоя-
нии алкогольного опьянения. За прошедший год врачи-наркологи 
освидетельствовали и проконсультировали свыше 3200 подростков, 
замеченных пьяными или под действием наркотиков.

В рамках борьбы с детским алкоголизмом и наркоманией со-
трудники милиции проверили почти 1400 клубов, баров и других 
общественных мест. В отделы милиции было доставлено более 
шести тысяч подростков, находившихся в состоянии алкогольного 
или наркотического опьянения.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

Пенсия | Консультируют специалисты 
отделения Пенсионного фонда РФ  
по Воронежской области

Положен ли пересчёт
 Вышла на пенсию в 2004 году и продолжала работать. Но в 

2008 году я работала всего восемь месяцев. Положен ли мне в 
этом случае перерасчет?

В соответствии с действующим законодательством лицу, 
осуществлявшему работу или иную деятельность (например, 
предпринимательскую деятельность, за которую уплачивались 
страховые взносы в Пенсионный фонд РФ) не менее чем в течение 
12 полных месяцев со дня назначения страховой части трудовой 
пенсии по старости или страховой части трудовой пенсии по 
инвалидности либо со дня предыдущего перерасчета размера 
страховой части трудовой пенсии, по его заявлению производится 
перерасчет размера страховой части. 

Период времени, прошедший со дня назначения пенсии или 
предыдущего перерасчета по данному основанию, должен иметь 
продолжительность не менее 12 полных месяцев. А вот продол-
жительность работы в указанном периоде может быть и менее 
12 месяцев. 

В настоящее время с 1 августа каждого года производится без-
заявительная корректировка размера страховой части трудовой 
пенсии по старости или трудовой пенсии по инвалидности по 
данным индивидуального (персонифицированного) учета на 
основании сведений о сумме страховых взносов, поступивших 
в Пенсионный фонд Российской Федерации и не учтенных при 
назначении (перерасчете) трудовой пенсии. 

Это означает, что ежегодно, даже если работающий пенсионер 
не обратится с заявлением о перерасчете страховой части трудо-
вой пенсии по старости или инвалидности, то автоматически ему 
будет произведена с 1 августа текущего года корректировка стра-
ховой части пенсии с учетом сумм страховых взносов, учтенных 
на его лицевом счете после назначения пенсии либо предыдущего 
перерасчета.

Таким образом, если вы после увольнения не обращались с 
заявлением о перерасчете размера пенсии, то с 01.08.2009 года 
в беззаявительном порядке произведена корректировка размера 
вашей страховой части трудовой пенсии на основании сведений 
о сумме страховых взносов в Пенсионный фонд Российской 
Федерации, не учтенных при назначении (перерасчете) трудо-
вой пенсии. 

Куда обращаться
Думаю на год-полтора переехать пожить к дочери. Как могу 

я перевести на новый адрес проживания мою пенсию? Куда по 
этому вопросу обращаться?

 Согласно правилам выплаты пенсий в соответствии с 
федеральными законами «О трудовых пенсиях в Российской 
Федерации» и «О государственном пенсионном обеспечении в 
Российской Федерации» выдача пенсии производится терри-
ториальным органом ПФР по месту нахождения пенсионного 
дела на основании заявления пенсионера. Это означает, что 
пенсия может выплачиваться не только по месту жительства 
пенсионера, но и по месту пребывания или фактического его 
проживания.

 При смене пенсионером места жительства в пределах Рос-
сийской Федерации его пенсионное дело пересылается к новому 
месту жительства.

 По общему правилу пенсионер должен встать на регистраци-
онный учет в органах Министерства внутренних дел по новому 
месту жительства и, соответственно, должно быть поставлено 
на учет его пенсионное дело. Для этого пенсионеру необходимо 
выполнить следующие действия:

 - сняться с регистрационного учета по прежнему месту жи-
тельства;

 - встать на регистрационный учет в органах внутренних дел 
по новому месту жительства или месту пребывания;

 - обратиться с заявлением о запросе пенсионного дела в район-
ное Управление Пенсионного фонда по новому месту жительства, 
предъявив документы о регистрации.

 Вместе с тем для граждан Российской Федерации смена места 
жительства может быть осуществлена и без оформления регистра-
ции по месту жительства или месту пребывания.

 В том случае, если пенсионер по каким-либо причинам со-
храняет регистрацию по месту жительства по одному адресу, а 
фактически проживает по другому, например, у родственников, 
на лечении и т.д., то по его желанию пенсионное дело может быть 
поставлено на учет по месту фактического проживания. В данном 
случае запрос пенсионного дела оформляется на основании лич-
ного заявления пенсионера, в котором он должен указать сведения 
об адресе места фактического проживания.

 Запрос о высылке пенсионного дела оформляется в присут-
ствии пенсионера, т.е. в день обращения.  

Будут ли выплачивать
Живу в Борисоглебском районе, приехала на лечение в Во-

ронеж. Получаю пенсию по временной регистрации. Продолжат 
ли мне выплачивать пенсию по окончании регистрации, если мне 
ещё нужно будет продолжать лечение?

Выплата пенсий, включая организацию их доставки, произво-
дится территориальными органами Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по месту жительства пенсионера.

При смене пенсионером места жительства выплата пенсии, 
включая организацию ее доставки, осуществляется по его ново-
му месту жительства или пребывания на основании пенсионного 
дела и документов о регистрации, выдаваемых в установленном 
порядке органами регистрационного учета.

В том случае, если пенсионер сохраняет регистрацию по месту 
жительства (пребывания) по одному адресу, а фактически про-
живает по другому, то по его желанию выплата пенсии может 
осуществляться по месту фактического проживания.

По окончании срока регистрации пенсионеру необходимо 
предоставить в территориальный орган Пенсионного фонда Рос-
сийской Федерации документ, подтверждающий продление срока 
регистрации по месту пребывания, или заявление о намерении 
получать пенсию по месту фактического проживания.

Cоциальная защита | Консультирует Татьяна 
КосенКоВа, начальник отдела по организации 
работы с документацией Главного бюро медико-
социальной экспертизы по Воронежской 
области, врач высшей категории.

Как восстановить справку?
Вместе с сумкой у меня в электричке выкрали документы, в 

том числе и справку об инвалидности. Каким образом можно 
получить дубликат?

Дубликат справки об инвалидности выдается по письменному 
заявлению инвалида государственным учреждением медико-
социальной экспертизы (МСЭ) по месту его жительства. Ду-
бликат выписки выдается по запросу органа, осуществляющего 
пенсионное обеспечение.

В заявлении (запросе) нужно указать обстоятельство утраты 
справки (выписки) и место её выдачи. К заявлению (запросу) 
нужно приложить заключение из органа внутренних дел, под-
тверждающее, что утраченная справка (выписка) не найдена. 
Дубликат справки (выписки) подписывается руководителем бюро 
МСЭ и заверяется печатью бюро. В правом верхнем углу бланка 
справки (выписки), на котором оформляется соответствующий 
дубликат, делается запись «Дубликат».

Если по каким-либо причинам справка (выписка) была ис-
порчена, её следует сдать по месту получения дубликата.

Виктор БУДАКОВ,
член Союза писателей РФ

Во внешнем его облике бро-
саются в глаза основательность, 
степенность, его улыбка и, ко-
нечно, рост – рост человека, 
словно бы недавно вернувшегося 
с былинного поля сечи. Но для 
того чтобы увидеть во весь дей-
ствительный рост Евгения Бело-
зерцева – рост педагогический, 
интеллектуальный, духовный, 
– надо вдумчиво, внимательно 
знакомиться с его трудами.

Несколько лет назад в Санкт-
Петербурге вышла в свет книга 
на основе лекций Евгения Петро-
вича. Называется она – «Образо-
вание. Историко-культурный фе-
номен» (жанр и по-настоящему 
научен, и популярно привлека-
телен: притягивают энциклопе-
дические знания автора, интуи-
тивные взгляды в будущее, живое 
литературное слово, серьезная 
философская мысль). И когда  
слушаешь или читаешь Бело-
зерцева, то невольно думаешь и о 
нём как об учёном-феномене. Он 
и есть феномен на ниве нашего 
образования, нашей культуры.

Евгений Белозерцев – ещё и 

замечательный литератор. Впро-
чем, педагогика и литература – 
это в нём органичное. Читая его,  
вспоминаешь Ушинского, Пи-
рогова, Рачинского, других вы-
дающихся учителей. «Педагогика 
русской школы» - ещё одна пре-
красная книга Белозерцева, кни-
га, в которой – и слово, и душа, и 
знание. В девятнадцатом веке в 
России издавались «Библиотека 
для чтения» и «Библиотека для 
воспитания». Писатели корневых 
начал печатались в «Библиотеке 
для воспитания», понимая, что 
ни одна воспитательная сторона 
жизни – семья, церковь, школа, 
университет, литература – не 
должна остаться «сторонней» для 
детских и юношеских душ.

Осенью прошлого года в музее-
усадьбе поэта Дмитрия Веневити-
нова проходили первые Веневи-
тиновские чтения. Как и должно 
было быть, преобладал историко-
литературный экскурс в первую 
половину девятнадцатого века. 
Не посягая на запланированный 
сценарий, Евгений Петрович, в 
полном сопряжении с главными 
идеями «любомудров», вывел 
своё рассуждение на педагогиче-
ские, просветительские, образо-

вательные уровни. И как же было 
грустно слушать, что в стране, 
которая должна бы гордиться 
уникальным отечественным педа-
гогическим наследием, во многом 
продолжать его традицию «взра-
щивания» всесторонне развитой 
высоконравственной личности, 
- в нашем родном Отечестве 
безоглядно, без критического 
осмысления вводятся нивели-
рующие западные методики, ме-
тоды, стандарты и т.п. Что может 
дать образование, озабоченное 
не формированием научного 
потенциала и образа страны, но 
формальным, узко прагматиче-
ским составлением «корзины» 
образовательных услуг?! Между 
тем Евгений Белозерцев в лапи-
дарной и информационно-ёмкой 
форме рассказал о поступатель-
ном пути отечественной педаго-
гики, где педагогические мысли 
А.С.Пушкина, «любомудров», 
славянофилов, религиозных рус-
ских мыслителей девятнадцатого-
двадцатого веков имеют неоспори-
мое значение для полноценного, 
полноцветного бытия человека; и 
почаще возвращаться к ним – не 
значит пятиться в прошлое, но – и 
двигаться в будущее.

Во весь рост!
Год учителя | судьба щедро наделила Заслуженного деятеля науки РФ 
профессора ВГПУ евгения Белозерцева даром философа и писателя

Уже более десяти лет учебно-методическим научно-исследовательским и профори-
ентационным центром для старшеклассников «Экология» Коминтерновского района  
руководит кандидат наук Владимир Паршиков. Свою авторскую программу «ЗемлеВи-
дение» он проводит в такой увлекательной форме, что часто к нему  на огонёк  приходят  
и взрослые. Уникальная разработка талантливого педагога и учёного стала лауреатом 
Всероссийского конкурса.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

- Прежде всего, что скептицизм – яв-
ление нормальное и полезное. Мнения 
оппонентов-скептиков часто становят-
ся неплохим источником для новых 
идей, аргументов и конструктивных 
действий. Мне же Манифест Алексея 
Васильевича Гордеева представляется 
новаторским и очень своевременным 
документом. Он четко обозначил 
цель и средства для ее достижения. 
Кроме того, губернатор в Манифесте 
пригласил к сотрудничеству всех, кто 
готов прийти с эффективными идеями 
по превращению области в лидера, и 
взял на себя вместе со своей командой 
ответственность за развитие региона, 
за создание условий для реализации 
гражданской инициативы. Открыв 
дорогу проектам от разных социальных 
групп, своим Манифестом Гордеев 
фактически провозгласил курс на раз-
витие гражданского общества. Поэтому 
я уверена - сторонников у этого доку-
мента будет больше, чем оппонентов. 
Эффективное решение тех самых на-
сущных проблем, которых, по вашему 
выражению, выше головы, напрямую 
зависит от того, будет ли спрос на то, 
что в нашей области производится. Это 
настолько очевидно, что вряд ли вызо-
вет возражения. Я думаю, что многие из 
воронежцев, обсуждая ситуацию в об-
ласти, не раз говорили о том, что у нее 
есть все, чтобы здесь хорошо жилось. 
Ведь в самом деле – территория велика, 
земли плодородны, головы – умны, 
промышленных предприятий – и при-
том совсем не отсталых – достаточно. 
Есть, где работать, и есть, где и чему 
учиться – воронежские вузы многим 
другим могут дать фору по подготовке 
специалистов. Не в каждом регионе 
соединено сразу столько ценных фак-
торов для его развития. Но при таком 
богатейшем потенциале Воронежская 
область сегодня - дотационна, а если от-
крытым текстом – пока небогата. Она 
себя не обеспечивает и не может жить 
без средств из федерального бюджета, 
по крайней мере, в настоящее время. 

- Задам классический вопрос – кто 
виноват и что делать?

- Мне всегда не нравился этот вопрос, 
потому что он как бы сразу на кого-то 
переносит ответственность за проис-
ходящее. При этом тот, кто спрашива-
ет, может остаться в стороне и ждать, 
когда где-то кто-то что-то посоветует, 
сделает, а уж хорошо или плохо – жизнь 
покажет. Не подумайте, что это по 
вашему адресу. Это у вопроса подтекст 
такой, который определяет суть наших 
привычек. Мы полагаемся на доброго 
«дядю», на «авось», на государство, но 
в последнюю очередь - на себя. 

- Но ведь кто-то же все-таки вино-
ват в том, что многие живут хуже, 
чем хотелось бы, хотя вроде бы и 

работают честно. Какая-то должна 
быть причина? 

- Разве мало примеров, когда винова-
того давно уж нет, а дело по-прежнему 
не сдвигается с места? Давайте взгля-
нем с другой стороны. В «докризисное» 
время (например, в 2007, относительно 
благополучном году) производитель-
ность труда в Воронежской области 
была ниже, чем в целом ряде областей 
Центрального федерального округа. 
Не была она высокой даже на пред-
приятиях с высокими технологиями. 
А что означает уровень производитель-
ности труда, знает каждый школьник, 
- этот показатель определяет уровень 
благосостояния общества. Малая про-

изводительность и низкая эффектив-
ность труда - следствие, в том числе 
неэффективной системы управления, 
которая нерационально использовала 
самое дорогое – человеческий капитал. 
Это является нашим самым слабым 
местом, главной причиной отставания. 
Это – точка отсчета в губернаторской 
программе. Основной посыл Мани-
феста - если в системе управления 
сейчас ничего не поменять, ничего и не 
изменится. Даже когда кризис оконча-
тельно отступит. Мы просто вернемся 
в прошлое. 

- Не за горами выборы в областную 
думу. Ряд экспертов воспринимают 
Манифест губернатора как предвы-
борный ход. 

- На мой взгляд, это поверхностная 
оценка. Я очень уважаю Алексея Васи-
льевича за то, что он довольно быстро 
освоился в регионе и не только понял, в 
чем корень воронежских проблем, но и, 
прежде чем обратиться к воронежцам с 
Манифестом, приложил много усилий, 
чтобы создать задел для позитивных пе-
ремен, для успешного старта программы 
воронежского лидерства. Антикризис-

ные меры, которые были приняты новой 
командой, дали неплохой результат. 
Сейчас можно говорить об этом с уве-
ренностью. По отношению к концу 2008 
года выросли и объемы производства, 
и заработная плата. Задолженность по 
зарплате снизилась в 10 раз. Огромную 
роль сыграл губернатор в том, что стал 
меняться имидж области – один из 
самых важных нематериальных акти-
вов. А это, в свою очередь, повлияло на 
ее место в рейтинге инвестиционной 
привлекательности: Воронежская об-
ласть переместилась с 18-го на 7-е ме-
сто и сейчас входит в десятку лучших. 
Сегодня у области - не в последнюю 
очередь благодаря активной работе 

губернатора - уже появились крупные 
отечественные и зарубежные инвесто-
ры. Есть своя концепция промышлен-
ного развития. Привлечены ресурсы 
инвестиционного фонда для создания 
инфраструктуры индустриальных пар-
ков. Есть, что совсем немаловажно, под-
держка - как руководства страны, так и 
партии большинства – партии «Единая 
Россия». То есть сегодня Гордеевым уже 
немало сделано, чтобы контуры ответа 
на вопрос: «Что делать?» – обрели уже 
достаточно четкие очертания. 

- Вы – депутат Государственной 
думы и ваше имя сейчас в списках 
кандидатов от «Единой России» на 
выборы в депутаты Воронежской об-
ластной думы...

- Да, это так. Потому что считаю себя 
членом губернаторской команды и хочу, 
чтобы эта цель – сделать Воронежскую 
область, как говорит губернатор в своем 
Манифесте, удобной, достойной и ува-
жаемой, генерирующей новые стандарты 
качества жизни - была достигнута. Се-
годня мы все хорошо понимаем, что на 
пути к этой цели мало привлечь средства, 
во что-то их вложить, что-то рекон-

струировать, что-то модернизировать. 
Все это уже неоднократно наша страна 
проходила. И жизнь показывала, что мо-
билизации технических возможностей 
недостаточно. Плюс к этому нужно еще 
очень и очень многое. И очень важно, 
чтобы поиски решения этой задачи 
обошлись, с одной стороны, без резких 
социальных экспериментов. А с другой, 
чтобы преобразования, а они назрели и 
в социальной сфере, не обошли ее сторо-
ной. Я надеюсь, что мои знания и опыт 
работы в «социалке» станут полезным 
ресурсом в губернаторской команде. 

- Манифест обнародован. Что 
дальше? 

- Сейчас очень важен отклик. Важно, 
чтобы включились все интеллектуаль-
ные возможности и силы воронежцев. 
Малый бизнес, крупный бизнес, науч-
ная общественность, студенты, интел-
лигенция – важны идеи, исходящие из 
любой группы. Интересы всех групп, 
интеллектуальные, материальные, эко-
номические ресурсы, которые можно 
поставить на службу этим интересам, 
перспективные инновационные про-
екты, на которые будет спрос и которые 
могут давать пролонгированную отда-
чу, – все это нужно собрать, обсудить, 
прописать, конкретизировать, чтобы 
разработать конкретную и рациональ-
ную стратегию достижения лидерства. 
18 февраля «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 
Воронежском университете организо-
вала межрегиональный форум «Малый 
и средний бизнес в стратегии воронеж-
ского лидерства», куда для обсуждения 
этих вопросов приглашены представи-

тели малого и среднего бизнеса. Этот 
практический шаг поможет начать 
процесс обсуждения и разработки стра-
тегии. И, будем надеяться, - процесс 
объединения общественности вокруг 
поставленной цели. Форумы «Страте-
гия воронежского лидерства» пройдут 
с 18 февраля по 7 марта и в городе , и 
районах Воронежской области. Наи-
более интересные и конструктивные 
варианты решения проблем станут 
частью программы губернатора.

- Когда к нам приезжал спикер 
Госдумы и председатель высшего 
Совета «ЕДИНОЙ РОССИИ» Бо-
рис Грызлов, ему показывали разные 
предприятия Воронежской области, 
демонстрируя как бы «точки роста» 
экономики Воронежской области. 
Вы как человек, который курирует 
работу социального блока в области, 
видите какие-нибудь «точки роста» в 
социальной сфере? 

 - В социальной сфере есть два клю-
чевых направления – здравоохранение 
и образование. Они - определяющие 
для всех остальных, и поэтому начи-
нать надо с них и первоочередное вни-

мание уделять именно им. Что же ка-
сается сегмента, обладающего сегодня 
наибольшим ресурсом для роста, - это 
«Здоровье». Средства были вложены 
немалые – только в 2008-2009 годах 
более 3 миллиардов рублей из феде-
рального бюджета, сотни миллионов 
– из регионального. Создается хорошая 
материально-техническая база, исполь-
зование которой начинает приносить 
результаты. Я курирую ход проекта в 
области, часто бываю и в поликлини-
ках, и в больницах, и на стройках меди-
цинских объектов и вижу, как меняется 
ситуация. Сейчас в Воронеже делают 
такие операции, о которых раньше 
только мечтали и какие до сих пор 
не делают во многих других городах. 
Проводятся обследования, которые 
позволяют снизить риск ошибки в по-
становке диагноза, научились спасать 
людей от инсультов, лечат болезни, от 
которых раньше спасти не удавалось. 
Самое ценное – благодаря использова-
нию высоких медицинских технологий 
меняется квалификация медиков, 
создаются новые научные школы. Это 
те огромные плюсы, которые нельзя не 
видеть. Есть цифры, которые это под-
тверждают - в Воронежской области 
отмечено снижение смертности от це-
реброваскулярных болезней на 32%, от 
ишемической болезни сердца - на 18%. 
Да, есть очереди в поликлиниках. Еще 
не очень комфортны больницы. Кое-
где пациенты могут нарваться на гру-
бость. Зарплата у врачей растет не так 
быстро, как хотелось бы. Все это часть 
тех проблем, которые требуют своего 
решения. Но технологический потен-
циал воронежского здравоохранения 
при грамотном управлении вполне 
может стать питательной средой для 
лидерства Воронежской области и в 
этой отрасли. 

- Галина Николаевна, как депутат 
какую поддержку вы можете оказать 
идее воронежского лидерства на фе-
деральном уровне?

- Среди основных инструментов 
депутата – участие в разработке и 
принятии законов и лоббирование 
интересов области для привлечения 
федеральных средств при формиро-
вании федеральных программ. Кроме 
того, я – член фракции «ЕДИНОЙ 
РОССИИ», фракции парламентско-
го большинства, что является очень 
хорошим ресурсом влияния. Как вы 
знаете, я - не единственный депутат от 
Воронежской области в Думе. И это 
умножает возможности региона. Каж-
дый из нас на своем уровне старается 
работать на интересы области и наши 
объединенные усилия, надеюсь, ей по-
могут и при реализации этого проекта. 
Он очень созвучен идеям президент-
ского Послания. У губернаторской 
команды есть очень серьезные аргумен-
ты в пользу воронежского лидерства, 
и это дает возможность подготовить 
профессиональное обоснование его 
эффективности для включения в ряд 
федеральных программ. 

- Вам кажется, что необходимое 
финансирование – самый сложный мо-
мент в реализации идей Манифеста? 

- Нет. Жизнь показывает, что под 
хорошие идеи, под проекты, которые 
пользуются спросом, средства всегда 
находятся. Самое трудное на пути к 
«воронежскому лидерству» – модер-
низировать самих себя. Изменить то, с 
чего мы начали нашу беседу – привычку 
надеяться на кого-то. Нужно поверить в 
себя и перестать быть пассивными. 
Оплачено из средств избирательного фонда 

избирательного объединения  
Воронежского регионального отделения  

политической партии «Единая Россия».

              Нужно поверить в себя  
и перестать быть пассивными 
Галина КарелОВа: 

Не так давно губернатор алексей Гордеев обратился к жителям 
Воронежской области с «Манифестом воронежского лидерства»,  
в котором он дал такую характеристику «людям воронежского 
лидерства»: энергичные, деятельные, ответственные, - они могут 
жить в других регионах, но их объединяет главное – ответствен-
ность за судьбу воронежского края». 
Галина Николаевна Карелова -  депутат от Воронежа в Государ-
ственной думе, заместитель председателя Комитета по бюджету 
и налогам, абсолютно точно вписывается в эту характеристику. За 
два года своего депутатства она внесла большой вклад в решение 
социальных проблем в области и стала одним из активных членов 
губернаторской команды. Сегодня она – гость нашей редакции. 
Галина Николаевна, конечно,  главная тема нашей беседы – гу-
бернаторский Манифест. Довольно необычная форма для воро-
нежцев. Многими, прямо скажем,  воспринято это обращение со 
скептицизмом – нас опять зовут в светлое будущее, к каким-то 
новым проектам, хотя проблем насущных, как говорится, выше 
головы. Что вы могли бы сказать по этому поводу? 

 Галина Николаевна КаРЕлОВа родилась в Свердлов-
ской области. Окончила Уральский политехнический ин-
ститут. По его окончании занималась преподавательской 
и научной деятельностью. Приоритет всей деятельности 
Галины Кареловой – социальная политика. До избрания 
депутатом в Государственную думу РФ 5-го созыва воз-
главляла Комитет по социальной политике Совета Фе-
дерации РФ, являлась депутатом Государственной думы 
2-го созыва, работала первым заместителем министра 
труда и социального развития Российской Федерации, 
затем заместителем Председателя Правительства Рос-
сийской Федерации, председателем Фонда социального 
страхования Российской Федерации. 
В 2007 году Галина Карелова избрана воронежцами 
депутатом Государственной думы пятого созыва по 
федеральному списку партии «Единая Россия». Явля-
ясь заместителем председателя Комитета по бюджету 
и налогам, она возглавляет подкомитет по бюджету 
Фонда социального страхования РФ, ведет большую 

организационную, законотворческую и пропагандист-
скую работу. 
Человек активной жизненной позиции, Карелова вносит 
заметный вклад в решение социальных проблем Воронеж-
ской области, развитие ее социальной политики, совер-
шенствование и обновление социальной инфраструктуры. 
Галина Карелова является соавтором целого ряда законов, 
которые способствуют развитию социальной политики. 
Среди них - поправки в Закон «Об образовании», Закон 
«О ветеранах», который закрепил право ветеранов, нуж-
дающихся в улучшении жилищных условий, на государ-
ственную поддержку вне зависимости от даты постановки 
на учет; изменения в Трудовой кодекс РФ, в Федеральный 
закон «Об основах социального обслуживания населения 
в Российской Федерации», Налоговый кодекс и др.
Галина Карелова - кандидат экономических наук, доктор 
социологических наук, профессор. Имеет около 200 работ 
по экономическим, социальным и политическим пробле-
мам. Ее деятельность отмечена многими наградами. 
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ПРОТОКОЛ оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе (16 февраля 2010 г. , реестровый 
номер торгов 007, № 007-в) на право заключить государственные контракты на оказание услуг по страхованию. 
1. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и ор-
ганизации торгов Воронежской области. Специализированная организация: ООО «Новация». Государственный 
заказчик: главное управление внутренних дел по Воронежской области. 2. Место, дата и время проведения 
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. Конкурсная комиссия в период с 12 ч. 00 мин. 12 февраля 
2010г. по 16 ч. 00 мин. 16 февраля 2010г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе. 
Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 3. Решение о при-
своении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятое на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе, сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе 
которых присвоен первый и второй номера:

№  
лота

Регистра- 
ционный 

номер  
заявки

Наименование  
участника конкурса

Почтовый адрес
Предложенная  
цена контракта  

(руб.)

Порядковый  
номер  

участника  
конкурса

1

1
ЗАО «Страховая  
бизнес группа»

394006, г. Воронеж,  
ул. Платонова, 16

3 076 505,95 1

3 ООО «РОСГОССТРАХ»
394006, г.Воронеж, 

ул.Революции 1905г., 66
3 076 505,95 2

6 ОСАО «Ингосстрах»
г.Воронеж,  

ул.Ф.Энгельса, 56
3 076 505,95 3

9
ЗАО «Московская акционерная 

страховая компания»
394036, г. Воронеж,  

ул. Никитинская, д. 16а
3 076 505,95 4

11
ОАО «Военно-страховая 

компания»
394018, г.Воронеж,  

ул. Никитинская, д.42
3 076 505,95 5

2

5 ОАО СК «Ростра»
101000, г.Москва, 

Колпачный пер., д.4, стр.1
7 228 039,50 3

7
ООО «Страховая Компания 

СОГАЗ-ЖИЗНЬ»

119049, г. Москва,  
ул. Крымский Вал, 3, 

стр. 2
7 228 039,50 4

8 ОАО «Росгосстрах»
119991,г. Москва-17, 

ГСП-1, ул. Большая 
Ордынка, д. 40, стр. 3

9 577 152,34 2

9
ЗАО «Московская акционерная 

страховая компания»
394036, г. Воронеж,  

ул. Никитинская, д. 16а
10 321 003,02 5

11
ОАО «Военно-страховая 

компания»
394018, г.Воронеж,  

ул. Никитинская, д.42
6 968 613,00 1

4. Заседание комиссии окончено 16 февраля 2010 г. в 16 часов 00 минут по московскому времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 046) 1. Наименование и форма 
торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку медицинского оборудо-
вания. 2. Торги проводит: уполномоченный орган - управление государственного заказа и организации торгов 
Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakupki@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-05-81. 
Контактное лицо: Дудецкая Тамара Васильевна. Специализированная организация: государственное учреждение 
«Агентство по привлечению инвестиций Воронежской области». Место нахождения: 394026, г. Воронеж, ул. 
Плехановская, 53. Почтовый адрес: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: nvnadeina@
govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 39-02-32. Контактное лицо: Надеина Нина Владимировна. 3. Госу-
дарственный заказчик: департамент здравоохранения Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. 
Никитинская,5. Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская,5. Адрес электронной почты: office@oblzdrav.
vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 51-98-42. Контактное лицо: Шилов Николай Анатольевич. 4. Предмет 
государственных контрактов: поставка медицинского оборудования. Наименование и количество поставляемого 
товара. Начальная (максимальная) цена контракта. Место поставки товаров: г. Воронеж, согласно разнарядке, 
представленной в документации об аукционе.

№  
лота

Наименование товара
Единица  

измерения

Кол-во  
поставляемых  

единиц  
товара

Начальная  
(максимальная)  
цена  контракта  

(цена лота),  
руб.

1

Аппарат искусственной вентиляции, со встроенной 
турбиной, для взрослых и детей, для инвазивной  
и неинвазивной вентиляции, со встроенным  
графическим дисплеем

шт. 10 9 000 000,00

2
Аппарат для неинвазивной вентиляции легких  
с увлажнителем

шт. 2 800 000,00

3 Пульсоксиметр шт. 25 350 000,00

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется 
уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо 
электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на 
основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после по-
лучения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.
ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не 
берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата 
и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет 
производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 18 марта 2010г. по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться 
уполномоченным органом 25 марта 2010г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям 
и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

сообщения, реклама, объявления

Наша «КоммуНа» есть в системе
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ЦеНа ПреБыВаНИя От 1360 рУБлей В деНь.

тел. (4742) 77-95-91.

Старейшая ЗдраВНИЦа рОССИИ 

санаторий «Липецк» 
приглашает на лечение 

грязевыми процедурами,
Липецкой  

минераЛьной водой 
и другими курортными 

факторами

Лицензия Серия ФС-1, № 48-01-000162 от 31.05.2007г.,  
выдана ФС по надзору в сфере здравоохранения и социального развития.

Цены - на момент  
публикации.

поздравления, реклама, объявления

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

открытое акционерное общество 
«автотранссервис»

(г.Воронеж, ул.Витрука, 8)
объявляет о проведении 

годового общего 
собрания акционеров 

Годовое общее собрание акционеров проводится путем со-
вместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставлен-
ным на голосование, без предварительного направления 
(вручения) бюллетеней для голосования.

Собрание состоится 7 апреля 2010 г. в 14 часов 00 минут.
Место проведения собрания – г.Воронеж, ул.Витрука, 8, 

административное здание ОАО «Автотранссервис», кабинет 
генерального директора.

Время начала регистрации участников собрания – 13 часов 
00 минут.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем 
собрании акционеров, составлен по данным реестра вла-
дельцев именных ценных бумаг общества по состоянию на 
01.03.2010г.

Повестка дня собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета общества.
2. Утверждение бухгалтерского баланса, счета прибылей и 

убытков, распределение его прибылей и убытков.
3. Выборы генерального директора.
4. Выборы членов совета директоров.
5. Выборы ревизионной комиссии.
6. Утверждение аудиторов общества.

С информацией (материалами), подлежащей предостав-
лению акционерам при подготовке к проведению годового 
общего собрания акционеров, можно ознакомиться в течение 
20 дней до даты проведения собрания по адресу: г.Воронеж, 
ул.Витрука, 8, административное здание ОАО «Автотранс-
сервис», бухгалтерия.

Участнику годового общего собрания акционеров необхо-
димо иметь при себе паспорт или иной документ, удостове-
ряющий личность, а для представителя акционера – также 
доверенность на право участия в годовом общем собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без доверенности.

Совет директоров общества.

Елену Ивановну Гудкову 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем имениннице крепкого здоровья,  
материального благополучия, любви и хорошего 

весеннего настроения. 

                                                                  Друзья, коллеги.

закрытое акционерное общество
«Воронежский промышленный 
железнодорожный транспорт»,

расположенное по адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 6в,
сообщает о проведении 

годоВого общего
 собрания аКционероВ 

в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений  

по вопросам, поставленным на голосование.
дата проведения общего собрания акционеров: 18 марта  2010 г.
Место проведения общего собрания акционеров: г.Воронеж, 

ул.Космонавтов, 6в.
Время проведения общего собрания акционеров: 9 час.00 мин.
Время начала регистрации участников собрания: 8 час.00 мин.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, 

составлен по данным реестра акционеров общества по состоянию на 26 
февраля  2010 г.

ПоВесТКа дня:
1. избрание счётной комиссии общества.
2. утверждение годового отчёта, годовой бухгалтерской отчётно-

сти, в том числе отчёта о прибыли и убытках, а также распределе-
ние прибыли и убытков  зао «ВПЖТ» по результатам 2009 года.

3. избрание членов ревизионной комиссии общества.
4. избрание генерального директора зао «ВПЖТ».
5. избрание членов совета директоров общества.
6. утверждение аудитора зао «ВПЖТ».
Начиная с 26 февраля 2010 г. информация (материалы) предоставляется 

лицам, имеющим право на участие в годовом общем собрании акционеров, 
для ознакомления по следующему адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 6в.

совет директоров зао «ВПЖТ».

ИНФОРМАЦИОННОе СООбщеНИе

ВеСтИ
Вода стала чище

В Управлении Роспотреб-
надзора по Воронежской обла-
сти проанализировали данные 
социально-гигиенического 
мониторинга за последние 5 
лет. Полученные результаты 
свидетельствуют, что в Во-
ронеже удельный вес проб 
питьевой воды из водопро-
водной сети, не отвечающих 
гигиеническим нормативам 
по санитарно-химическим по-
казателям, снизился в 3 раза 
- с 24,7 до 7,8%. Концентрация 
приоритетных загрязнителей 
марганца и железа — в 2 раза, 
что является результатом про-
филактических мероприятий. 
Экономическая эффектив-
ность от предотвращённых 
случаев заболеваний состави-
ла 2,5 млн. рублей.

ВГУ на студенческом 
марафоне  

Команда ВГУ «Доктор наук 
академик Шварценгольт» при-
няла участие в VIII Всероссий-
ском студенческом марафоне, 
который прошёл в Дагомысе. В 
этом творческом смотре пока-
зали себя 45 команд из 36 горо-
дов – более 1500 конкурсантов. 
Программа предусматривала, 
среди прочего, конкурс ав-
торской песни в стиле «поп», 
соревнования по современным 
танцам «Уличный траффик», 
конкурс видеороликов, по-
священных грядущим Олим-
пийским играм в Сочи. В 
активе сборной ВГУ - первое 
место в конкурсе вокала (вы-
пускница журфака Алина 
Ибрагимова, неоднократно 
побеждавшая в номинации 
«Лучший вокал» на «Сту-
денческой весне» и «Област-
ной весне») и также первое в 
спортивно-приключенческой 
игре «КомандаS!». Дополни-
тельно оргкомитет начислил 
команде баллы за активную 
поддержку болельщиков, фор-
му, а также за привезенное с со-
бой световое оборудование. По 
общему результату воронежцы 
оказались на четвёртом месте, 
лишь на 0,2 балла отстав от 
«бронзовых» призеров. 

Стипендия – художнице
Самобытное творчество во-

ронежской художницы Вален-
тины Золотых не раз представ-
лялось в столичных залах. Сам 
академик русской словесности 
Дмитрий Лихачёв всячески 
содействовал тому, чтобы её 
картины были представлены в 
Знаменском соборе столицы.

За то, что художница свои 
мысли выражает неординар-
ным художественным языком, 
искусствоведы называют её 
«Ван Гогом в юбке». Она соз-
дала и портретную галерею, в 
которую вошли такие разные 
люди, как Анна Ахматова, 
Владимир Высоцкий, Андрей 
Платонов, Борис Ельцин, 
Мстислав Ростропович…

Недавно Министерство 
культуры России вновь, уже 
в пятый раз, выделило ху-
дожнице Валентине Золотых 
«Государственную стипендию 
деятелям культуры».

Аркадий ДАВИДОВИч,
Святослав ДмИТРИЕВ,

Василий чЕРНОУСОВ. 

- в ряду других онкологических 
заболеваний рак желудка какое 
место занимает, александр ива-
нович?

- В структуре заболеваемости и 
смертности рак желудка занимает 
второе место после рака лёгкого. Сре-
ди всех онкологических заболеваний 
эта патология составляет около 11%. 
В прошлом году в нашей стране рак 
желудка был диагностирован у 48,8 
тысячи человек, умерло около 45 ты-
сяч. В Воронежской области на 100 
тысяч жителей – 25,7 заболевших, в 
абсолютных цифрах это 591 человек. 
В первой и второй стадиях выявляет-
ся 51% больных, третья стадия – 13, 
четвертая – 36 процентов.

- начнем по порядку с первой 
стадии. Почему вдруг у здорового 
человека возникает рак желудка?

- Давайте внесем существенную 
поправку. У здорового человека рак 
возникает чрезвычайно редко. Желу-
док должен быть поражен какой-то 
патологией. Это может быть хрони-
ческий гастрит или язвенная болезнь. 
Могут быть другие заболевания, ко-
торые и перерождаются в раковый 
процесс. Поэтому любой человек, у 
которого есть проблемы с желудком, 
раз в два года обязательно должен 
показываться гастроэнтерологу. 

- При необходимости он назначит 
анализы?

- Безусловно: либо эндоскопи-
ческое исследование, либо рентге-
новское. Обязательно анализ крови, 
потому что кровь всегда реагирует 
на начало перерождения доброкаче-
ственных клеток в злокачественные. 

- на этой стадии человек будет 
чувствовать какие-либо болевые 
ощущения или дискомфорт?

- Будет, но не всегда. Может 
возникнуть некоторая слабость, 
но её, как правило, списывают на 
переутомление, напряженный ритм 
жизни. В том и беда, что начало онко-
логического заболевания протекает 
незаметно для больного. Поэтому 
пациенты с хроническим гастритом 
или язвенной болезнью должны быть 
на учете у гастроэнтеролога район-
ной больницы.

- По каким-то причинам первую 
стадию пропустили, и началась вто-
рая. Здесь что?

- Кроме увеличивающейся сла-
бости появляется отрыжка, изжога, 
после приема пищи нередко рвота. 
У пациента мало-помалу возникает 
неприятие, а потом и отвращение 
к белковым продуктам – мясным 
изделиям, а потом и цельному мо-
локу. Он начинает отмечать, что не 
ощущает вкуса любой пищи. После 
приема её возникает тяжесть в жи-
воте. В стенках желудка появляются 
кровоточащие язвы, поэтому, кроме 

обычного анализа крови, исследуют 
кал на скрытую кровь.

- но почему всё же у одного че-
ловека банальный гастрит явится 
толчком к возникновению рака, 
а у другого не возникнет никаких 
изменений?

- Во-первых, существует предрас-
положенность и наследственность. 
Во-вторых, роль играет отношение 
человека к своему здоровью. У па-
циента, к примеру, гастрит, а он и 
не думает отказываться от жареной, 
жирной, копченой, кисло-соленой 
пищи, всё так же курит и от алкого-
ля не отказывается. Добавим сюда 
стрессовые ситуации, ослабляющие 
иммунную систему и влияющие на 
секрецию желудочно-кишечного 
тракта. Всё вместе взятое и может 
явиться толчком к возникновению 
онкологии.

- говорят, что анна самохина 
для того, чтобы похудеть, в про-
шлом году резко ограничила себя 
в питании…

- И это могло быть одной из при-
чин.

- какие-то специфические ощу-
щения могут возникнуть у больного 
во второй стадии? каким образом 
определить, что возникло раковое 
заболевание?

- Что касается ощущений, то 
больной может отметить изменение 
характера неприятностей, появив-
шихся ранее. То есть та же слабость, 
отрыжка, изжога, но они стали более 
частыми и более сильными. Врач 
назначит проведение анализов и 
исследований. В этой стадии при 
фиброгастроскопии уже может быть 
поставлен диагноз, который затем 
подтвердит гистологическое иссле-
дование слизистой желудка.

- Чем характеризуется третья 
стадия? 

- Ко всем прежним симптомам 
присоединится постоянная слабость 
и заметное снижение веса. Кожа 
становится сухой и дряблой. Возни-
кают сильные проблемы со стулом. 
Больной отмечает угольно-черный 
цвет кала. Это по сути дела стопро-
центный признак рака желудка или 
кишечника. 

- Четвертая стадия – это приго-
вор пациенту?

- К сожалению, да. Если на первых 
трех мы прилагаем усилия к спасе-
нию заболевшего, то на четвертой 
– надежды практически нет. 

- в вашей практике встречались 
больные, которых вы увидели впер-
вые именно на последней стадии 
заболевания?

- Конечно. Порой приходится 
лишь удивляться, мягко говоря,  не-
брежному  отношению воронежцев 
к своему здоровью. Человек живёт, 
терпит неприятные ощущения и 
боль даже в течение нескольких лет, 
но к врачу не идет. Один работу не 
может оставить, у другого – слож-
ные семейные отношения, третий 
предпочитает лечиться народными 
средствами. Большинство больных 
находится в семьях, но и родствен-
ники проявляют непонятное равно-
душие. А ведь время в этом случае 
играет против больного.  Некоторые 
формы рака за несколько месяцев 
могут буквально «сжечь» организм 
человека…

- выход только в оперативном 
лечении?

- Да. Если успели распознать бо-
лезнь на первой стадии, то операции 
проходят успешно более чем в 90% 
случаев, в Японии даже до 98%. 
При второй стадии процент успеха 
доходит до 75-80. При этом, как пра-
вило, назначается ещё и облучение 
лимфоузлов. При третьей - выжи-
ваемость уже меньше половины, и 
облучение проходит в обязательном 
порядке. 

При четвертой стадии любая 
операция бесполезна, она может 
лишь продлить на некоторое время 
жизнь больного, но как же тяжело 
смотреть на его болевые страдания. 
Выражение «неоперабельный рак» 
относится именно к этому случаю. 
Делают, конечно, так называемые 
паллиативные операции, но они не 
приводят к излечению, лишь дают 
возможность больному принимать 
пищу и не умереть от голода. 

Вопросы задавал  
Борис ВАУЛИН.

Красавица и чудовище
здоровье | Ежегодно число онкологических заболеваний растёт,  

и эта страшная патология не щадит никого
Одну из самых красивых актрис России Анну Самохину любили 
миллионы. Каждая из сыгранных ею ролей была событием. 
Поэтому трудно передать горестные чувства, когда две недели 
назад мы вдруг узнали, что Анна умерла в одном из питерских 
хосписов. В ноябре прошлого года она попала сюда с диагнозом: 
рак желудка четвертой стадии. через три месяца всё было кон-
чено. Разве мог кто-то подумать, что так страшно завершится 
земной путь молодой российской красавицы? И поневоле стали 
вспоминать бесчисленные потери прошлого года. Неизлечимая 
болезнь – это «чудовище нашего времени» в считанные месяцы 
буквально «сгрызло» множество талантливых людей. 
Вероятно, у многих, кто переживает о таких утратах, возника-
ют тревожные мысли и естественный вопрос:  «Почему столь 
стремительно развивается заболевание, можно ли избежать 
подобной участи?» Редакция попросила ответить на него онко-
лога с десятилетним стажем, кандидата медицинских наук, за-
ведующего отделением областного онкологического диспансера 
Александра КАЗЬмИНА.

ответы на судоку (19 февраля)

 8 3 7 5 9 6 1 2 4

 6 4 5 2 8 1 9 7 3

 9 1 2 7 4 3 6 8 5

 1 8 9 3 7 2 4 5 6

 2 7 3 6 5 4 8 1 9

 4 5 6 8 1 9 2 3 7

 5 6 1 4 3 8 7 9 2

 7 9 4 1 2 5 3 6 8

 3 2 8 9 6 7 5 4 1

Судоку 9х9 «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  
горизонтальной и вертикальной строке, в каждом квадрате 3х3  

и обеих больших диагоналях цифры не повторялись
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Юлия Фёдоровна 
ЗолотарёВа

Воронежская культура понесла тяжёлую 
утрату, 22 февраля  2010 года на 81-м году 
жизни после тяжёлой и продолжительной 
болезни скончалась народная артистка Рос-
сийской Федерации, лауреат международных 
и всесоюзных конкурсов и фестивалей Юлия 
Фёдоровна Золотарёва. Неоценим вклад 
Ю.Ф.Золотарёвой в развитие традиций на-
родного песенного творчества воронежского 
края. Около двадцати лет её творческая судьба 
была связана с одним из самых прославленных 
коллективов области – Государственным ака-
демическим Воронежским русским народным 
хором им. К.И.Массалитинова.

Добрая память о ярком таланте и замечатель-
ных человеческих качествах Ю.Ф.Золотарёвой 
надолго сохранится в наших сердцах. 

Выражаем глубокое соболезнование род-
ным и близким покойной.

Управление культуры  
Воронежской области.


